

EL MAHONÉS

BISEMESTRE CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

PRECIOS DE SUSCRICION

EN MENORCA 0'50 PTAS.
FUERA DE LA ISLA 2'00 PTAS.
UN TRIMESTRE

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLE DE ALONSO III, NÚM: 5.

PUNTOS DE SUSCRICION

EN LA ADMINISTRACION
EN LA LIBRERIA DE G. BALS
Y EN CASA DE LOS CORRESPONSALES.

Seccion religiosa.

SANTORAL

Domingo 22 de Abril, El Patrocinio del Patriarca S. José, S. Pedro Armengol y Sotero papa.—Indulgencia plenaria para el Apostolado, Josefinos y cofrades de la Sangre.

Lunes 23, S. Jorge mártir y S. Gerardo obispo.

Martes 24, San Fidel capuchino y San Gregorio obispo.

Miércoles 25, S. Marcos Evangelista y S. Erminio obispo y confesor.—Letanias mayores, é Indulgencia para los cofrades del Rosario.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domingo, á Ntra. Sra. de Gracia en Gracia.

Lunes, á Ntra. Sra. de la Milagrosa en S. José.

Martes, á Ntra. Sra. del Remedio en S. Francisco.

Miércoles, á Ntra. Sra. de la Buena-Nueva en Gracia.

CULTOS SAGRADOS

Parroquia de Sta. Maria, á las 7 misa y comunión para los Asociados al Apostolado de la Oración á las 9 y media Horas y luego la misa mayor con el Santo Evangelio predicado, á las 11 misa última. Por la tarde, Vísperas, Completas y S. Rosario, esposicion de S. D. M. y los propios acostumbrados cultos del Apostolado, terminando con la reparticion de las cédulas de Santo y Anima.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, á las 10 misa mayor y sermón sobre el propio Evangelio. Por la tarde Vísperas y S. Rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asis, tambien á las 10 misa mayor con homilia del Evangelio de este dia; á la tarde Vísperas y S. Rosario.

Iglesia de S. José, se dá fin al piadoso y solemne Octavario dedicado, como todos los años, á Jesucristo como Buen Pastor titular del Hospital Civil. Misas á las 6 y 8 y media; por la tarde los propios cultos y sermón por D. Matias Nuza Pbro., Boné Pastor, Padre nuestros y letrillas con acompañamiento de Cuarteto.

Lunes, en Sta. Maria, á las 9 misa solemne votiva en honor del Patriarca S. José en la propia capilla.

Miércoles, en la misma parroquia, despues de la misa mayor solemne procesion de Letanias como es costumbre.

EFEMERIDES PONTIFICIAS DE LEON XIII.

DIA 16.—1885.—Aprueba y suscribe S. S. el Decreto de introducción de la Causa de beatificación y canonización del Ven. Siervo de Dios, Glicerio Landriani, de las Escuelas Pías.

DIA 17.—1883.—Letras de S. S. al caballero F. Pustet alabando la nueva edición de la obra *Summa totius philosophiæ*, por Cosme Alemaeni, S. J.

DIA 18.—1886.—En la Nunciatura de Madrid recíbese el siguiente telegrama: «El Padre Santo se ha enterado con sumo dolor y horror del infame atentado cometido con el Rdo. Obispo de Madrid, le envía su apostólica bendición, y ruega á Dios se digne conservar para su grey á tan virtuoso y digno Pastor.»

LA ESPAÑA Y EL JUBILEO

Hace algun tiempo hablamos del Mensaje de felicitacion y adhesion elevado á su Santidad por considerable número de escritores católicos de todas las escuelas y partidos. Hoy encontramos en «Le Moniteur de Rome» el siguiente artículo que nos apresuramos á traducir.

—«Ha llegado á Roma el marqués de Montoliú, encargado de presentar á la Santa Sede el Mensaje firmado por 538 escritores españoles, Mensaje por el cual proclaman su plena adhesion á las enseñanzas de la Santa Sede, y se comprometen á no escribir nada en lo sucesivo, que pueda estar en contradiccion con la doctrina de la Iglesia. Es de notar que entre estos escritores, figuran los nombres más conocidos y más distinguidos de la literatura contemporánea.

»Hay, entre ellos hombres que pertenecen á todas las fracciones políticas, al partido liberal, como al conservador y al partido católico, propiamente dicho. Todas las ilustraciones del arte, de la política y de la diplomacia están allí representados. Esto es lo que imprime á esta imponente y original manifestacion su carácter particular. La España intelectual casi entera, con ocasion del Jubileo Pontificio acaba de depositar á los pies de Leon XIII, no un homenaje estéril, sino una adhesion fecunda y espontánea á las enseñanzas del Pontífice.

»Poco tiempo hace hablábamos del Mensaje de los profesores de todas las Universidades católicas de España. Hoy no es solamente el cuerpo docente; son los representantes más distinguidos de la literatura y de la ciencia española, sin excepcion de partidos, los que ofrecen á la persona augusta del Padre Santo un testimonio tan precioso de su inquebrantable adhesion al Pontificado.

»España se hace con esto un lugar aparte en este concierto de aclamaciones que resuenan en honor de Leon XIII. Despues, su augusta y noble soberana, más tarde su Gobierno y las grandes autoridades políticas; el país en masa, todas las clases de la sociedad, todas las manifestaciones del pensamiento humano se asocian en espléndido entusiasmo á las Fiestas Jubilares. ¡Qué hermoso! ¡qué admirable testimonio de fé y de adhesion es esta declaracion espontánea de casi todos los escritores de un gran país que se adhiere solemnemente á las enseñanzas del Papa, y promete ajustar á ellas sus pensamientos! Es la primera vez, creemos, que se produce semejante manifestacion.

»El Jubileo de Leon XIII, no es, pues, una vana demostracion; es, por el contrario, una fuente fecunda de beneficios de todo género; provoca una nueva corriente de vida católica y religiosa en el mundo entero, y demuestra al mismo tiempo cómo han fructificado las grandes y saludables enseñanzas de las Encíclicas.

»Desde este punto de vista, la manifestacion de los escritores españoles merece especial mencion. Volveremos, sin embargo, sobre ella cuando publiquemos el Mensaje de adhesion. Entretanto, tenemos el gusto de señalar el hermoso ejemplo de fidelidad y de adhesion á la Santa Sede, que acaba de dar España.»—

Nos felicitamos del resultado obtenido por esta obra verdaderamente iniciada por el conocido escritor señor Marqués de Montoliú que le ha prestado todos los recursos de su actividad, de su celo, de su prestigio y posicion social.

PARTE DISPOSITIVA

del Real Decreto emanado del Ministro de Fomento, por el cual se dispone la creacion de campos de experimentacion agricola en todos los partidos judiciales de España.

Hé aquí el articulado:

—«1.º Se crearán en todos los partidos judiciales de España, bajo el cargo y direccion facultativa de los ingenieros encargados del servicio agronómico nacional, campos de experimentacion agricola, con arreglo á los artículos siguientes.

»2.º Los campos de demostracion se establecerán en los terrenos que cedan los municipios á los agricultores, eligiendo los ingenieros para este objeto los que más facilidad presenten para la confirmacion de los resultados beneficiosos de la enseñanza.

»3.º El Gobierno facilitará la direccion gratuita del ingeniero agrónomo y los instrumentos, máquinas, semillas y abonos que deban ensayarse, distribuyendo por igual en todas las provincias los recursos consignados para este objeto en el presupuesto. Las diputaciones provinciales facilitarán locales para la conservacion de estos enseres.

»4.º El ingeniero agrónomo de cada provincia verificará una excursion á todas las cabezas de los partidos judiciales, estudiando sobre el terreno los sistemas de cultivo de cada comarca. Presentará luego una Memoria de las reformas convenientes, y propondrá los experimentos que deban ejecutarse anualmente, formando un presupuesto de los gastos necesarios. El Consejo provincial informará esta Memoria, y con su aprobacion ó con las observaciones oportunas lo remitirá á la direccion general de Agricultura, para los efectos correspondientes.

»5.º Los ingenieros del servicio agronómico encargados de la direccion de los campos de demostracion, residirán cien dias del año fuera de la capital, verificando excursiones á los partidos judiciales de sus provincias respectivas. En estas excursiones celebrarán conferencias sobre la agricultura local, aconsejando las mejoras de cultivo y desarrollando el programa de los trabajos del campo de demostracion: estudiarán las condiciones de la agricultura y su-des-

envolvimiento y apreciando las causas locales y exteriores que le afectan, reunirán datos para la formación de la estadística agrícola y estudiarán las plagas del cultivo. Para atender á los gustos de estas escusiones se conceden 15 pesetas de dietas que podrán reclamar los ingenieros justificando debidamente su estancia en los pueblos que visiten.

»6.º Las cosechas que se obtengan en los campos de demostración, corresponden á los dueños respectivos, obligándose en cambio éstos á facilitar los jornales y atalajes necesarios para el trabajo del terreno y recolección de los productos.

»7.º Si la demostración se limita al empleo de determinados instrumentos ó máquinas de que el Estado disponga, el labrador á quien se le facilite podrá usarlos el tiempo que, á juicio del ingeniero, baste para aprender á manejarlas y comprobar sus ventajas, y sufragar los gastos de transporte de ida y vuelta de los mismos al depósito provincial.

»8.º Los gastos que el establecimiento de los campos de demostración origine, y la adquisición de instrumentos, semillas, abonos, etcetera, se pagarán con cargo al capítulo 19, artículo 2.º, del presupuesto del ministerio de Fomento.»

Impresiones

El 22 de Noviembre de 1887 el gobierno italiano ha presentado á la Cámara, por conducto del guardasellos M. Zanardelli, un nuevo Código penal, que aprobado por la Comisión, va á discutirse pronto. «Es, según «El Monitor» de Roma, un modelo de persecución. Con el art. 101 el gobierno puede impedir las manifestaciones en favor del Pontificado. Los artículos 173, 174, 175 y 176 quieren hacer desaparecer la jerarquía eclesiástica, reduciendo al clero á una esclavitud política y moral sin precedente histórico. No es persecución violenta la que se proyecta, sino lenta y sin estrépito para matar poco á poco el sentimiento católico.»

La policía de Nueva-York ha confiscado varios cuadros y fotografías en la misma casa de su autor, que es un tal Koedler, por creerlas contrarias á la moral. Mr. Knoedler ha tenido que comparecer ante los tribunales y ha sido condenado á pagar 50 dollars y todos los gastos por haber vendido una fotografía del cuadro «Rolla.»

Ni más ni menos que lo que pasa en España, donde á pesar de ser oficial la Religión católica, se ven las figuras obscenas en los escaparates de las librerías, y se venden casi públicamente en los cafés los libros y fotografías obscenos é impíos.

El día 4 del corriente se verificó en Vigo, con gran asombro é indignación de aquel católico vecindario, el entierro civil de un joven de diez y seis años de edad, hijo de un zapatero, ardiente defensor del libre-pensamiento, tan ignorante como inhumano y cruel para con su hijo, quien, á pesar de la mala educación que había recibido, pidió en sus últimos momentos reconciliarse con la Iglesia, lo cual no le fué concedido por la tenaz resistencia del autor de sus días.

La lógica masónica de Málaga titulada *Verdad y Progreso* celebró hace pocas días una sesión extraordinaria con objeto de que verificasen su iniciación dos señoras de aquella capital.

Al consentirse semejantes hechos por parte de las autoridades no es extraño que los vínculos sociales se relajen, que los principios constitutivos de la familia se resientan y que el crimen y la impiedad se enseñoreen é imperen y se registren actualmente actos tan repugnantes y punibles, que dan una idea muy triste de nuestra sociedad.

Todos los periódicos han dado cuenta del incendio de otro teatro, el de Oporto, en el cual según telegramas y correspondencias, han perecido muchas familias, pasando de ciento el número de cadáveres extraídos hasta ahora de los escombros.

Llama la atención verdaderamente la frecuencia con que se repiten estos siniestros; jamás se han multiplicado tanto las precauciones, y sin embargo nunca ha habido más incendios.

A «La Lectura Popular» con su acostumbrado gracejo se le ocurren estas consideraciones:

—«¿En qué consistirá eso, tía Manuela?—preguntaba yo á una vieja muy repitosa y avispada que tiene siempre en el repertorio de sus piadosas creencias soluciones para todas las dificultades.

—Pues digo yo, señorito, que consistirá en que en esos incendios es donde el diablo hace su mejor coscha.

—¿Qué está usted diciendo?

—Que si el diablo quemase una iglesia durante una piadosa función es fácil que saliera perdiendo; pero si quema un teatro cuando diez mil espectadores están con la boca abierta entusiasmados ante las piruetas de docientas suripantas, le ha de ser más fácil del mundo llenar el morral para mucho tiempo.»

Noticias

DE LA PROVINCIA

El extracto de la cuenta de fondos del presupuesto de esta provincia relativo al ejercicio ordinario de 1886 á 1887, que ha rendido el Depositario á la Excma. Diputación, ofrece el siguiente resultado:

El cargo	1.108,822'70 Ptas.
La data	1.065,555'30 »
Existencia	43.257'46 »

En el Hospital provincial de Palma existían el día 16 diez enfermos de viruela.

Casi todos se hallan ya en convalecencia, y algunos de ellos pronto serán dados de alta, completamente restablecidos.

De «La Revista de Inca:»

«Buenos prebendas serán, indudablemente, las Notarías vacantes en Selva, Campos y Alayor, cuando aspiran á ellas y han presentado ya sus instancias, si no estamos mal informados:

D. Juan Planas, Abogado del Estado y Notario residente en Sabañy.

D. Juan Bauzá, Notario de Espórlas.

D. Antonio Obrador, Abogado y Escribano del Juzgado de primera instancia de Manacor.

D. Rafael Poquet, Abogado.

D. Juan Balaguer, Notario.

D. Antonio Planas, id.»

De «El Soller:»

«Pocos son los cargamentos de naranjas que quedan ya en nuestros huertos.

Como comprobación de estas palabras creemos bastará decir que á pesar de pagarse dicho fruto á cuarenta y cinco reales la carga, es muy posible no pueda cargar el barco que vino expresamente.

La confección de cajas de limones también está hoy relativamente paralizada, pagándose este fruto á 17 pesetas.

De «El Felanigense:»

«Los precios del vino han experimentado en nuestro mercado una alza bastante regular, que ha influido á una vez en los de la venidera cosecha; pues se han efectuado compras en la vendimia que tiene aun que nacer, á 10 y más reales quintal, según nos ha sido asegurado. Los precios de los vinos oscilan, según clase: de 7 á 12 reales cuartín; siendo muy curioso, lo que se cuenta de algún cosechero, que vendió el vino bueno á 17 francos hectólitro; y acaba ahora de vender el malo á 25 ó 26 francos. Esto es bastante para demostrar lo mucho que ha mejorado el comercio de este interesante artículo.

DE LA PENÍNSULA

Por falta de adictos ha tenido que cerarse la capilla

evangélica de Leon, que desde la revolución de Setiembre trabajaba, aunque en vano, por descatalogar á aquella ciudad.

En los meses de Julio y Setiembre próximos se celebrarán exámenes de ingreso en Escuela especial de ingenieros de caminos, canales y puertos. Los plazos para la presentación de solicitudes durarán desde 1.º de Mayo y 1.º de Agosto hasta 25 y 31 de los mismos meses, respectivamente.

Bajo secreto de confesión, se han reintegrando en Sevilla á la Compañía de los ferro-carriles andaluces 8 000 reales que le habían sido defraudados.

Un periódico dice que es bastante reducido el número de los que han utilizado la prórroga para redimirse del servicio militar.

Según noticias de Barcelona, son muchas las personas que hay inscritas en la Secretaría del Obispado para efectuar la peregrinación á Roma.

DEL EXTRANJERO

Con ocasión de la solemnidad de Pascuas, el Soberano Pontífice ha mandado distribuir entre los pobres de Roma, por mediación de su limosnero secreto, Monseñor Casseta, la suma de 12 000 pesetas.

Monseñor Galimberti, Nuncio del Papa en Viena y portador de la carta de pésame que dirigió Su Santidad al Emperador Federico, ha sido condecorado con la cruz del Aguila roja con placa en brillantes.

La Duquesa de Baden hizo colocar sobre el féretro de su padre el difunto Emperador un magnífico Cristo de marfil que ha sido robado, y se ignora su paradero. La fúnebre decoración ha costado 750.000 francos.

El Senado de Wiscosin, en los Estados-Unidos, ha decretado por unanimidad la erección de una estatua al P. Marquette, J. suite, uno de los primeros Misioneros de los grandes territorios indios que exploró durante cuarenta años, en beneficio de la religión, de la civilización y de la ciencia.

En un discurso pronunciado en París por Julio Simon ha hecho éste, sin querer, un completo elogio de los Misioneros y de las Hermanas de la Caridad, aunque dejando ver en él su falta de fé y su aversión á la Iglesia.

Dice, entre otras cosas; «Hay dos maneras de colonizar, por las armas y las ideas; imposible, dice, el primer medio; acudimos al segundo, y no lanzamos un ejército sino Misioneros.» Julio Simon prescinde del espíritu de caridad y de la vocación religiosa y espontánea del Misionero; Simon ve sólo en él un servidor del Estado.

Al lado del Misionero, dice, va la Hermana de la Caridad, que se reiría si se le dijese que iba á conquistar un país, pero que va donde se la manda, y si se le diese á elegir, iría al país más peligroso; la religiosa ve en el país que habita, en el pobre que cuida, la obra de Dios, y se mueve por amor de Dios. Monsieur Simon dice que no ve en esto más que el interés de su patria: la diferencia es entre lo temporal y lo eterno, entre lo celestial y lo terreno.

MENORCA

Traslado.—Ha leído «El Bien Público» que el Director de este Instituto D. Diego Monjo ha sido trasladado al de Huelva.

Visita.—El Archiduque de Austria Luis Salvador llegó el sábado último á Ciudadela, é inmediatamente pasó á visitar al Excmo. Prelado diocesano. No pudiendo éste, á causa de su delicada salud, corres-

ponder personalmente á la fina atencion de S. A. R., le devolvió en su nombre la visita una Comision del Ilmo. Cabildo.

Dato consolador.—Ni uno solo de los feligreses de Fornells, ha dejado de cumplir con el precepto Pascual durante el Santo tiempo de Cuaresma.

Comentarios.—Nuestro compañero «El Cruzado», intrépido adalid de la Religion, publica en su último número los sueltos que con mucho gusto reproducimos á continuacion:

«El Ilustrísimo señor Obispo de Ciudadela repartió el sábado de Pascua entre cincuenta pobre de cada parroquia, media peseta, una ración de arroz y otra de pan.

Los laicos de todas partes comieron bien, sin acordarse de los pobres.

¿Dónde está la caridad?

—El Rvdó. Curá-párroco de San Félix de Sabadell ha entregado al gremio de fabricantes de la misma ciudad la cantidad de cuatro mil reales, procedente de una resolucion. Por un sacerdote de la misma han sido devueltos á otro conocido fabricante seiscientos y picos de reales de igual procedencia. En Tarrasa ha recibido el Rvdó. Sr. Prior de aquella parroquia otros cuatro mil reales con igual objeto.

—Por conducto del señor Provisor del obispado de Málaga han sido reintegrados á la compañía de ferrocarriles andaluces 800 reales de un penitente de Sevilla.

Siguen los laicos renegando de la confesion sacramental.

¿Será por la confesion ó por lo de tener que devolver algo, si por ventura están en ese caso?

¡Quien sabe! Es muy posible.

«Con ocasion de las fiestas de Pascua, el Excelentísimo é Ilustrísimo señor Prelado de Menorca ha remitido la cantidad de 50 pesetas á cada una de las Conferencias de S. Vicente de Paul establecidas en Mahon y 250 á la Asociación de Beneficencia domiciliaria.

«¡Guerra á la Iglesia!» dicen los laicos.»

—¡Claro!—Los enemigos de los pobres odian á sus limosneros.

A los anteriores datos podemos hoy añadir el siguiente que tomamos de «El Vigía Católico», de Ciudadela:

«El domingo último las Conferencias de San Vicente de Paul establecidas en esta ciudad, tuvieron una de las juntas extraordinarias prescritas por su Reglamento.»

«S. E. el Sr. Obispo envió á cada una de las indicadas Conferencias, cincuenta pesetas.»

Que vayan aprendiendo de los Prelados los que constantemente asechan la ocasion de denigrarles.

¡Pobres ilusos! Cuando se cansarán de pensar y de disparatar?

Publicacion.—Hemos recibido el número 7 de «El Productor Aragonés», revista agricola, comercial, industrial y literaria que ve la luz en Zaragoza. Se publica los dias 15 y 13 de cada mes, y su precio de suscripcion es de 3 pesetas al año.

Devolvémosle la visita.

La Ilustracion Católica.—El número 11 de esta interesante Revista, que acaba de publicarse, contiene:

Texto: La Década, Tordesillas.—Carta pastoral del Sr. Obispo de Madrid sobre el hipnotismo, J. B. P.—Misiones capuchinas en Guayana, Vicente de la Fuente, de la Real Academia de la Historia.—La limosna en la calle, Fernando Martinez Pedrosa.—Morir para reinar, poesía, Francisco Pareja de Alarcon.—El organista de Héréford, S. Montesa.—Asociaciones benéficas.—Crónica.—Notas sueltas.

Grabados: El Monte Tabór.—Castillo feudal, cuadro de Muñoz Degrain, dibujo de Subietas.—Zanze, de G. Favretto.—La ría de Amer, por Félix Mestre.

Primera Comunión.—En la Parroquia de San Luis tuvo lugar el día acostumbrado, recibiendo por primera vez á Nuestro Señor Sacramentado, 18 niños y 21 niñas.

De los datos que en números anteriores hemos publicado resulta que en este término municipal han recibido este año la primera Comunión 121 niños y 160 niñas. Deseamos que la gracia que Jesucristo ha derramado sobre ellos al entrar en la primavera de la vida, sea semilla abundante de obras santas y la salvaguardia poderosa y garantía eficaz de felicidad y dicha.

Exámenes.—Tendrá efecto mañana por la mañana en la Escuela nocturna del Sagrado Corazon de Jesús, costeada por el Apostolado de la Oracion. Una vez terminado se procederá á la distribucion de premios que consistirán en estampas, medallas, libritos y prendas de vestir.

Está visto.—Haciéndose cargo «El Liberal» del sencillo comentario que hicimos al acuerdo de nuestro M. I. Ayuntamiento, por el que esta Corporacion municipal denegó el permiso para la construccion de la nueva Iglesia en San Clemente, interin no se presenten los planos correspondientes formados y autorizados por un arquitecto, se descompone y alborota, cual si hubiésemos censurado el proceder de nuestros ediles.

Pero el caso es que nosotros, muy léjos de censurar semejante medida, no hicimos más que congratularlos al ver que el Ayuntamiento se atempera á las disposiciones terminantes que rijen para edificacion de edificios públicos. Por consiguiente al citar el colega la construccion de la iglesia de Santa Eulalia y de San José de esta ciudad, y la de San Cayetano de Llumasanas, en las cuales se prescindió de planos autorizados por un arquitecto, léjos de desvirtuar en lo más mínimo nuestro argumento, robustece y afianza nuestros plácemes á la Corporacion municipal, si quiera sea la construccion de la iglesia católica de una aldea como San Clemente la que haya despertado en aquella sus aficiones á la legalidad.

Está visto que á «El Liberal» muchas veces los dedos se le antojan huéspedes.

A lo dicho.—Toda vez que «El Liberal» huye el bulto respecto de la cuestion, por él suscitada, sobre la forma de la distribucion hecha por el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis de los fondos de Cruzada é Indulto cuadregesimal pertenecientes á establecimientos de beneficencia, por nuestra parte no tenemos inconveniente ninguno en dar por terminado el asunto, puesto que quedan en pié las terminantes y categóricas afirmaciones que hicimos en nuestro anterior número, sin que el cólega destruya ni siquiera intente rebatir ninguna de ellas, antes bien prescinde de las mismas, porque indudablemente se habrá convencido de que defendía una mala causa.

Decíamos que no hay texto legal que fije y concrete cuáles son los establecimientos de Beneficencia que han de percibir los fondos mencionados, y en efecto ninguna disposicion nos ha citado nuestro cólega que contradiga nuestra afirmacion.

Sosteníamos que nuestro queridísimo y caritativo Prelado, que ama á los pobres por igual, había asignado á otros establecimientos de Beneficencia las cantidades que ántes percibían el Hospital y la Inclusa de esta Ciudad, á consecuencia de ruegos é instancias de un íntimo amigo de «El Liberal», y el diario democrático confiesa con su silencio la verdad de nuestro aserto.

Asegurábamos por último que hace años que ve e haciéndose la distribucion en la propia forma sin que á «El Liberal» se le hubiese ocurrido decir una palabra sobre el particular, y nuestro cólega no se atre-

ve á desmentirnos.

Con que á lo dicho. La conducta de «El Liberal» tiene otro fin que celar por el cumplimiento de la legalidad; legalidad que no existe, conforme de ello puede convencerse cualquiera que sepa leer.

Mesa revuelta

EL SAMARITANO DEL EVANGELIO

Refiere «La Semana Católica» de Selz, que hace más de medio siglo pasaba por la carretera que une Anagni á Carpinetto (Italia) un carruaje ligero tirado por dos caballos; en el carruaje iba sentado al lado de un ayo un niño delicado, demasiado alto para su edad, que parecía de siete años; su color indicaba que había salido de una enfermedad, de la que aun convalecía.

Al llegar al pié de una cuesta observaron los viajeros tendido sobre la dura piedra y al lado del camino un pobre niño cubierto con traje de pastor, lleno de polvo y de jirones, quejándose dolorido, haciendo penosos esfuerzos para retirarse más del camino; lo cual no era de extrañar, pues se le veía un pié descalzo, muy hinchado, y una herida en el tobillo.

Al llegar junto á él se detuvo el carruaje y bajó apresuradamente el niño descolorido á preguntar al pobre la causa de su dolor y de su estado.

El pobre cabrero, que tal era el herido, contestó que había sido atropellado por el carro de un lechero, por no haber tenido tiempo de separarse del camino, y que el conductor, ó no viéndolo ó no haciendo caso, lo había dejado á pesar de sus gritos y voces de auxilio; pero, ¡ay! que no puedo más; ¡el dolor me mata! En el acto, conmovido el joven viajero, con resolucion impropia de sus pocos años, atraviesa la maleza y espinas que le separan de un arroyo, llena su sombrero, da de beber al cabrero, lava la herida y ciñe el tobillo y pié con su pañuelo de batista.

«¿Dónde habitas?» le pregunta, y el pastor señala una aldea en lo alto de una montaña. «Allí no puedes ir», dice el improvisado cirujano. «Ven conmigo á Carpinetto; allí encontrarás lo que te haga falta.»

El herido se sonrió agradecido, y apoyado en su protector llegó y fué subido al carruaje.

«Pero, ¿qué pensais hacer, Joaquín?» dijo el ayo al llegar el herido. «Pues lo que haría cualquier cristiano. ¿Podemos dejar abandonado á este pobre niño herido?»

«Pero si lo llevais á casa, ¿qué dirán los padres?» «Que he hecho bien, dirán sencillamente. Pues qué, ¿es cosa extraordinaria ó mala auxiliar á un pobre niño y curarle una herida? Todos harían otro tanto.»

El ayo dió entonces una palmada de satisfaccion en la espalda de su discípulo, y el carruaje partió veloz en direccion á Carpinetto.

Al llegar á casa de Joaquín, su madre se queda aborta al ver el huésped inesperado que le traía su hijo, el que nada tenía de atractivo por su traje, pero lo era por su agraciado rostro, dentro de un marco negro, formado por su abundante cabellera; mas cuando oyó á su hijo contar el encuentro y el estado del pobre, hizo llamar apresuradamente al médico de la casa y cuidar al muchacho herido. Joaquín, al verbal recibimiento, vertió lagrimas de gratitud y alegría, lanzando sus grandes y bellos ojos centellas de felicidad.

«¿He hecho bien, madre?» «Sí, hijo, has obrado bien»; y alegre y satisfecha abrazó á su hijo, oprimiéndole sobre su corazon.

Joaquín, viajero y niño delicado y caritativo, era Joaquín Pecci; hoy Leon XIII.

Telegramas de EL MAHONÉS

Madrid 20.—9:15 m.

Berlin.—Los médicos que asisten al Emperador Federico III siguen temiendo que el envenenamiento de la sangre sea efecto del pus.

El «Monitor Oficial» publica el parte facultativo de anoche en que declaran que el enfermo ha arrojado por la garganta mucho pus y que la respiracion es más tranquila.

Madrid 20.—11 m.

París.—Al llegar el general Boulanger á la Plaza de la Concordia ha sido aclamado por unas cuarenta mil personas. La policia disolvió á los manifestantes haciendo varias detenciones.

La permanencia de Boulanger en el salon de sesiones ha sido casi desapercibida. Cuando se dirigía á la Cámara entre la muchedumbre se ha oido un grito de «Abajo el dictador.»

GRAN BARATURA

BAZAR

Canet y Pons

50 ARRAVAL 50

BARATURA ASOMBROSA

Nuestros constantes viajes al continente nos tienen en contacto y á la vista de las realizaciones que comunmente se efectuan en la plaza de Barcelona, donde tenemos un agente encargado para los casos tales.

Hoy pues de regreso de aquel importante centro manufacturero podemos ofrecer al inteligente público mahonés.

Lanas para vestidos de Señora	á 3 cénts. palmo.
Listas superiores	á 4 " "
Cretonas novedad	á 3, 4, 5 y 6 cénts. palmo.
Driles para trages	á 10 " "
Pañuelos seda	á 7, 8, 9 y 10 rs. uno.
Cutunets	á 2 rs. cana.
Lana dulce para trages	á 2 y medio rs. palmo.
1 Corte pantalon	por 4 pesetas.
1 Gorra	por 2 rs. vn.

Madapolanes, Telas alsacia, Grenobles, Ruansas, Telas union, Telas hilo, Granadines, Crochet, Cortinages, Sábanas de una pieza, Banobas blancas, Piqués, Acolchados, Telas para colchones, Camisetas interiores, Conchas, Aceros, Corsés, Brenolas, Brinet, etc. etc. todo á un precio tan especial como no se ha visto nunca.

Podemos ofrecer un traje de buena lana dulce y excelente forro á la medida por 4 duros.

Tenemos una coleccion completa de géneros para Trages de fantasía lo mas nuevo de esta temporada.

Y el excelente Trage-Exposicion de riquísimo estambre, hecho á la medida por 8 duros. Los géneros para dichos trages estan de muestra en nuestros aparadores.

GÉNERO FANTASIA

Ricas colecciones de Vichy
Novedades en Laneria.

Lo mas nuevo en Cretonas.
Gran surtido de Pañuelos seda

Todo á un precio tan módico que convida á hacer buenas compras.

Bazar Canet y Pons, Arraval. 50.

NOTA.---Los céntimos son de escudo.